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平成２２年９月定例会一般質問表    
 

                             ９．６、７、８                           

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

 

 

 

 

 

１ 

 

 

 

 

 

６ 

 

番 

 

 

髙 

 

橋 

 

 

 

弘 

 

 

議 

 

員 

 

１．市民福祉の充実について 

 

（１）子育て支援の取組について 

 

① 尐子化対策について色々やっておられると思います。

子育てをするなら南陽市、このキャッチフレーズがある

わけですが他市町村からの転入の際の特典はあるのか

伺います。 

 

② ０歳児の入園状況を伺います。 

 

③ 児童の通学については数年前大きな事故があり、それ

以来、通学路については色々整備なったと思いますが、

現在の通学路の状況を伺います。 

 

 

２．農林業の振興について 

 

（１）鳥獣害防止対策について 

 

① カモシカの頭数が非常に多くなり農作物の被害もそ

うとう大きくなってきています。どの様な対策を考えて

いるのか伺います。 

 

３．広報、広聴活動の充実について 

 

（１）各市、町、村のコマーシャル制作に対する南陽の対策

は。 

 

① テレビ等で各市、町、村のコマーシャルが流れるが、

南陽市のコマーシャルは、なかなか出てこない。どの様

な取り組みをしているのか伺います。 

 

（２）天気予報ですが、米沢、高畠は出て来るのですが我南

陽市、全然出て来ないのはなぜか伺います。 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 



 ２ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

５ 

 

番 

 

 

川 

 

合 

 

 

 

猛 

 

 

議 

 

員 

 

１．２期目のマニフェストについて 

 

（１）給食や公共工事等、あらゆる分野で地産地消を推進す

るとありますが、現在学校関係の公共工事においてどれ

位の地産地消が行われておりますか、又それによる地元

経済効果はどれ位かお伺い致します。 

 

（２）給食についての地産地消ですが、一定量の確保又年間

を通しての安定供給などの、さまざまな課題が有りま

す。どのように取り組むのかお伺い致します。 

 

（３）すべての学校で耐震性を確保し、いち早く安全宣言を

行うとありますが、いつ頃になるのかお伺い致します。 

 

（４）尐子化をくい止め、出生数をあげる為低価格の子育て

応援団地を造成しますとあります。又転入人口を増加さ

せるため、新たな住宅取得助成制度を創設しますとあり

ますが、具体的な構想をお伺い致します。 

 

２．東北中央自動車道について  

 

（１）東日本高速道路会社は十分一山の麓に（仮称）南陽パ

ーキングエリアの設置を計画しております。地元要望と

して地場農産物の販売を行いたいとの話が有り要望を

出した所、道路区域外に隣接して販売所を南陽市等で整

備する事が可能であれば協議検討するとの返事を頂い

ております。市長の考えをお伺い致します。 

 

（２）そのパーキングエリア赤湯寄り道路中央付近に通称ビ

ッキ石と言われる大きな石が有ります。 

この石は中川の民話の題材と成っており、保存の要望

を出しております。しかし東日本高速道路会社の回答は

指定文化財ではない為、単なる巨石との認識となり搬出

先の用地確保及び整備は南陽市負担との回答です。中川

小学校の子供達が民話の語り部としてこのビッキ石の

話を毎年しております。そのまま道路の下へ埋めたり、

道路の奥へ押しやられたのでは、余りにも忍びない気が

致します。何とか残したいと思うのですが、市長の考え

をお伺い致します。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 



 ３ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

２ 

５ 

番 

 

 

川 

合 

 

猛 

 

 

議 

員 

 

３．新中学校について 

 

（１）赤湯中、宮内中、沖郷中と新しい中学校がスタートし

約４ヶ月がたちました。それぞれの学校での学習の様子

又部活動、スクールバスの運行等現在の状況をお伺い致

します。 

 

（２）地元議員という事で赤湯中の情報は、はいって来るが

他の２校については全くはいらない。３つの学校のある

程度の情報は議員として欲しいと思いますが、いかがで

しょうかお伺い致します。 

 

４．青尐年健全育成について 

 

（１）南陽署管内で６月までの半年間で万引きの尐年補導が

１３人と前年同期よりも１０人増加している。今後の対

応をお伺い致します。 

 

 

 

教 育 長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

関係課長 

３ 

１５ 

番 

 

佐 

 

藤 

  

 

明 

 

議 

員 

 

１ 市政運営（全般）について 

 

（１）塩田市政２期目の公約と重点政策は。 

 

（２）市長報酬と退職金について 

 

① 前回選挙では、市長の報酬・退職金を半額にする事を

公約にかかげ当選されました。２期目どうされるのか。 

 

 ② この４年間で市職員の人事院勧告による給与、及び諸

手当（期末）などの削減はどれくらいになるのか。総額

と平均額は。また、今後の課題と見通しは。 

 

（３）地域経済の活性化と雇用対策。 

 

（４）就学援助制度の拡充について 

 

① 現在の状況、実態は。 

 

② 今後の対応策は。 

 

 

市  長 



 ４ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

４ 

２ 

 

番 

 

 

片 

 

平 

 

志 

 

朗 

 

 

議 

 

員 

 

１．スポーツ振興について 

 

  今年度よりスポーツ文化課が新たに設置され、市民一人

１スポーツの推進と生涯スポーツ振興発展のため行政が

先頭に立ち様々な施策と共に推進されておりますが、次の

事項について質問します。 

 

（１）市民のスポーツに対する意識調査はされているのか。 

 

（２）各スポーツ団体との連携をどのように図っていくの

か。（体育協会・スポーツ尐年団・総合型地域スポーツ

クラブ等々） 

 

（３）市内体育施設の整備は十分か。（体育施設と連携した

合宿施設は十分か。） 

 

（４）スポーツのまちづくり条例制定は考えているのか。 

 

２．学校林の整備と活用について 

 

  旧吉野中学校学校林の間伐問題で、被害届けを出され調

査中との事だが、事態発生から１年以上経過しているので

一日も早い解決を望む。また二度とこのような事態が発生

しないためにも、これからの学校林の整備と活用が重要と

思う。そこで次の点について質問します。 

 

（１）旧吉野中学校学校林の間伐問題の調査状況と今後の方

向について。 

 

（２）今後の学校林の整備と活用体制についてどのように考

えているのか。 

 

（３）学校林について市の条例は現状に則しているのか。 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係課長 



 ５ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

１ 

 

番 

 

 

白 

 

鳥 

 

雅 

 

巳 

 

 

議 

 

員 

 

１．２期目の就任について 

 

（１）塩田市長就任２期目に向けた目標は。 

 

① 市長選が今度、無投票での再選となったが、その結果

について、どの様な認識を持っておられるのか伺いま

す。 

 

② これから２期目の市政運営について、これからの任期

間、何を最重点項目と決めて本市の舵取りをされていく

のか伺います。 

 

 

２．日本経済を見て、円高傾向での本市が受ける影響について 

 

① 日々変化していく外国為替市場での円高により日本

経済がこうむる打撃は大きいと思うが、それによって本

市の企業が受ける影響について伺います。 

 

② きびしい経済情勢の中、山形県の有効求人倍率が０．

３５倍となっている。 

その様な状況ではありますが、本市の雇用状況につい

て伺います。 

 

 

３．本市の子育て支援宣言都市の現状について 

 

① 本市において、各幼稚園および保育園での待機児童数

は何人程いるのか伺います。（申し込み待機児童） 

 

② 待機児童の問題について、子育て支援宣言都市とし

て、今後どの様な計画を持っておられるか伺います。 

 

③ 最近幼児や児童などの虐待による悲しい事件が多く

テレビ、新聞などで報道されているが、本市においても

その様な虐待を受けていると思われる状況や、その報告

があるのかどうか伺います。 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 



 ６ 

受付順 質問者 
質問項目  ・ 要  旨  ・ 内  容 

１､２､３､･  (１)､(２)､(３)･･ ①､②､③･･･ 

答 弁 を     

求める者 

５ 

１ 

番 

 

白 

鳥 

 

雅 

巳 

 

議 

員 

 

４．火災報知器設置状況について 

 

（１）今後の普及対策について 

 

① 火災報知器設置が来年２３年５月までに義務化され
ておりますが、全国、県全体の比率と比べて現在本市の
場合、どの様な普及率であるのか伺います。 

 

② 義務化に向けて今後どの様な啓蒙活動をされるのか
伺います。 

 

 
市  長 
関係課長 
 

６ 

３ 

 

番 

 

 

吉 

 

田 

 

美 

 

枝 

 

 

議 

 

員 

 

１．学校給食について 

 

この度の宮内中学校改築整備事業で新設された調理場。

市内小・中学校の１,７００食の給食を賄うとのことであり

ますが 

 

（１）どのような業務体勢で取り組まれるのか、また、その

運搬業務についてはどのように考えておられるのかお

伺いいたします。 

 

（２）地産地消の取り組みとして、できるだけ地場産の食材

を活用するための方策は講じられるのかお伺いいたし

ます。 

 

２．地域で高齢者を支える手立てについて 

   

高齢者のみの世帯、及び高齢者のひとり暮らしが増加し

ております。高齢者の生活支援のひとつに買い物援助が挙

げられるが 

 

（１）買い物の支援を必要とする高齢者や障がい者の数を市

ではどのように把握しておられるかお伺いいたします。 

 

（２）高齢者等の買い物支援に対し、市としてどのような手

立てを考えておられるかお伺いいたします。 

 

（３）市民バスは高齢者にとって、生命路線とも言えるが、

バスの運行圏外の高齢者の足をどのように確保しよう

とされておられるのかお伺いいたします。 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係課長 



 ７ 

 


